
C03抢眼2016年4月6日 星期三 编辑：于雪莲 美编：王晶晶今 日 淄 博 <<<<

淄淄博博今今年年提提前前一一周周进进入入飞飞絮絮期期
市园林局：只能循序渐进更换树种；本报呼吁对绿化“功臣”多点宽容

杨絮可以引起呼吸道以及皮肤
问题。

市中西医结合医院的医生赵玉
梅介绍，杨絮等树木产生的飘浮物，
对普通人的身体不会产生影响，但对
皮肤过敏者或患有呼吸系统疾病的
市民来说，接触或者吸入飞絮易诱发
或加重病情。

赵玉梅介绍，柳絮过敏不采取及
时治疗，长期拖延不治，很容易恶化
为慢性哮喘、鼻咽炎、等呼吸系统疾
病，严重的导致、肝肾损害等致命性
疾病，尤其是患柳絮过敏的中老年
人，出门和气候变化的时候，由于他
们的细胞免疫力本身就相对低下，一
旦过敏爆发，咳喘剧烈，血流加速，血
压突然升高，很容易发生休克和脑卒
死等后果。

过敏体质的人应尽量减少外出，
如果必须外出，则最好穿长衫，戴帽
子、口罩；为避免过敏发生，可以随身
携带抗过敏的药物，如息斯敏、扑尔
敏等；若遇皮肤发痒、咳嗽、气喘等情
况，应迅速撤离该地；若一旦出现哮
喘症状，则需及时到医院诊治。

过敏体质市民

最好“躲着”飞絮

淄川区杨寨卫生院：

升级改版微信平台

方便群众看病就医

近日，沂源县南鲁山镇芦芽
小学举行“我是实验小能手”活
动，本次活动激发了孩子对科学
实验的感知和热爱。

实验小能手

为了让老师们强身健体，沂
源县南鲁山镇中心小学开展了

“教师大课间健身活动”。

教师健身

开学第一个月的常规管理月
活动中，沂源县南鲁山镇中心小
学的新老教师运用电子白板、投
影仪辅助教学。 (刘艳艳)

多媒体上课

近日，沂源县南鲁山镇中心
幼儿园开展文艺娱乐活动 ,老师
们边娱乐边活动,开心快乐。

(陈作敏)

文艺娱乐

由沂源县南麻成教中心教师
王学坤、董春耀共同培育的植物新
品种“平安槐”列入国家林业局科
技成果国家级推广项目。“平安槐”，
蝶形花科、槐属、落叶乔木，是国槐
的一个品种，2013年获得国家林业
局颁发的植物新品种权证书。该研
究成果填补了植物界伞状树型的
空白。“平安槐”的面世推广，必将给
城乡绿化景观带来革命性变化。

南麻成教中心：

“平安槐”列入
国家级推广项目

近日，淄博气温回升较快，连续几日晴朗天气过后，受天气影响，淄博比往年提前一周进入飞絮期。“春风不解禁杨
花，蒙蒙乱扑行人面。”空中飘飞的如雪杨絮给城市增了几分诗意，也给行人带来困扰。市园林局表示，正在逐步替换换飞
絮树种，淄博杨树保有量正逐步减少。

本报见习记者 李洋
记者 樊舒瑜

现象：

每天10至16时

飞絮飘得欢

5日上午，在张店人民西路
上，风一吹路上就飘起了无数的
白色絮状物，柔软轻盈就像雪花
一样，而这“雪花”的源头就是附
近的白杨树。路两边的行人有的
捂着口鼻，有的戴着口罩，对这些

“雪花”避之不及。
据市园林专家介绍，受天气

变化影响，今年杨絮飘飞比往年
早一个星期左右。目前，市人民公
园、张店商场路西首老卫校附近
是杨絮飘飞比较严重的地方。

“根据淄博市多年物候观测
结果分析，淄博市杨絮开始飘飞
的平均时间是4月10日左右，今年
的飞絮期较常年早了一个星期左
右，这与近期气温升高有较大关
系。”据市园林专家介绍，飞絮有
一定规律：天气越晴好，飞絮越厉
害，每天的早晚基本不飘絮，但10

时至16时是飘絮高发时段。因此，
提醒对飞絮过敏的市民可戴上口
罩，做好防护。

此外，杨絮飘飞开始一周之
后柳絮也将飘飞，二者共同飘絮
的时间长达半月以上。工作人员
还介绍说如果能遇上大风、降雨
等有利条件则能缩短杨絮飘飞的
时间。

环卫部门：

工人不停“返工”

洒水降尘降絮

漫天飞舞的杨絮除了困扰
市民外，也给环卫工人带来了不
小的麻烦，清理这些杨絮成为了
他们近期的主要工作。

正常的时候每天早上、中
午、下午三个时间点把路面清扫
一遍，其他的时间都是看看哪里
有落叶、垃圾袋随时捡一下就可
以了。每到这个季节，杨絮就飘
得到处都是，而且难以清扫，需
要不停“返工”才能保持路面清
洁。“刚把这一片打扫干净，刮
一阵风，又飘得到处都是。”负
责人民路路面清洁的环卫工人
告诉记者，“这些杨絮起码还得
飘上半个月才能消失，除了不停
扫地，没别的办法。”

记者从市环卫处获悉，为了
尽快清扫路面积存的飞絮，保持
市容环境卫生整洁度，环卫部门
在城区的主要干道周围采取人
机结合的方式进行清扫，并出洒
水车进行洒水作业，以达到降尘
降絮的目的，同时路面沾水的飞
絮也便于环卫工人清理。

杨絮飞舞给过往市民带来困扰。 本报记者 王鸿哲 摄

园林部门：不宜一次性大量更换

杨絮年年飘，给市民带
来 困 扰 。这 个 问 题 能 否 解
决 ？市 园 林 局 工 作 人 员 表
示，目前，市园林部门正通
过采取栽植无飞絮树种、更
新现有杨树、道路喷水等措
施，逐步减少飞絮的产生和
对市民的影响。

目前，虽然淄博城区已

不再使用杨树作为行道树，
但 一 些 单 位 庭 院 、居 住 小
区、郊区村落、国道沿线、林
业防护林带等地尚有大量
杨树。这些杨树不仅对维持
生态平衡起着重要作用，也
是城市绿化景观的重要组
成部分，不宜一次性大量更
换。

为尽快减少飞絮的产
生，市园林部门已在城市道
路的提升改造、老旧小区改造
过程中，逐步进行伐除并更换
成其他树种。目前，淄博市杨
树保有量正逐步减少，飞絮情
况也将逐步减轻。同时，杨树
飞絮时期，将加强道路喷水，
控制其飘飞。

别别忘忘记记那那片片绿绿荫荫，，对对杨杨絮絮多多点点宽宽容容

“每年有半个多月，我
们窗户都不敢开，纱窗上全
是白毛。”家住张店人民西
路附近的张先生说。

“我对杨絮过敏，特别
难受。”市民王女士建议，如
果在不破坏树的生命的前
提下，能将树木转移到人少
的地方，可以有效减少人们
出行的不便。”

据市园林局专家介绍，

毛白杨的繁殖能力与环境
因素有密切关系。环境差
了，种子成活率低，毛白杨
为确保繁衍，必须要产生更
多的种子才行。杨絮增多实
际上是适应环境的结果。

杨絮飘飞确实给市民
带来困扰，但在过去几十
年，杨树因抗污能力强，一
直是城市绿化的主要树种，
为美化、净化城市环境做出

了重要贡献，相比杨絮给生
活带来的不便，杨树对净化
环境的作用也很突出。

“忍受十几天的杨絮飞
扬，我们就能享受杨树带来
的整个夏天的绿荫，所以，
应该对杨絮多点宽容。”市
民李先生说。

我们也呼吁市民像李
先生所说，不要忘记那片绿
荫，对杨絮多一些宽容。

记者手记

目前中心城区行道树八成是法桐

造成飞絮的为雌株杨柳
树，是杨树成熟的种子。就淄
博的情况而言，春天是毛白
杨蒴果(果实)的成熟期，由于
四、五月份气温偏高、降雨稀
少，导致杨絮漫天飞舞。

目前，中心城区各主要
路段的行道树中，种植最多
的是悬铃木(俗称法桐)，能占
行道树总量的80%以上，种植
地区主要集中在张店昌国
路、新村路、人民路和共青团

路等路段。其次种植较多的
树种是国槐和白蜡，分别占
行道树总量的7%和4%左右，
国槐集中在张店柳泉路、商
场路、杏园路、市府东一街，
白蜡则以东二路为主。

提个醒

近日，淄川区杨寨卫生院充分
发挥微信传播信息速度快、覆盖面
广等特点，对微信公众平台进行了
全新改版升级，建立了微官网“淄川
区 杨 寨 卫 生 院 ”( 微 官 网 号 ：
zcyz5491308)。本次改版集医院简介、
医院文化、就医指南、设备介绍、医
师介绍、科室介绍、最新资讯、政策
查询、健康知识、一键导航等功能为
一体，为群众就医提供全方位服务。

为不断适应互联网的快速发
展，此次改版还预留了预约挂号、后
台咨询、网上支付凭下单号来院取
药等模块。此次微信平台的全面改
版升级，大大提高了杨寨卫生院医
疗服务水平，改善了患者就医感受，
方便了群众。 (宗德钢 刘企家)

面对飞絮，各地市有不少治理
“招数”。如对柳树雌株注射飞絮抑制
剂，相当于“避孕”剂，抑制花芽形成，
从而没有“开花结果”。飞絮期，增加
对杨树树冠喷水频次，缓解飘絮。

还有“高接换头”的方法，对柳树
进行‘变性’，先给飞絮的雌性柳树

“断头”，然后嫁接上雄性枝干，使其
“变性”，达到停止飞絮的目的。

但注射飞絮抑制剂的方法成本
较高，且注射一次仅保证一年不飘
絮；“高接换头”要想形成树冠，需要
五六年时间。

治理飞絮

已有不少招数


	Y03-PDF 版面

